

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El conflicto de la Constructora

A pesar de las noticias optimistas recibidas de Madrid estos días, diciendo que no se llevarían a efecto los despidos anunciados, pues así lo había asegurado el ministro de Marina señor Rocha al alcalde y demás comisionados cartageneros, ayer tarde fueron despedidos unos 600 obreros de la Constructora Nival, en las condiciones acordadas en la reciente sesión del Jurado Mixto celebrada bajo la presidencia del Delegado provincial de Trabajo, y que ya conocen nuestros lectores. Según aquella fórmula, que durará hasta el 15 de Enero próximo, estos obreros que quedan excedentes trabajarán dos días a la semana y cobrarán otros dos días más mediante aportaciones de la Compañía y de los restantes obreros no despedidos.

Comentando el conflicto, decimos hace unos días que veíamos factible una solución provisional, mediante la consecución de créditos por parte del ministro de Marina para que no faltase trabajo y mucho menos en estos memorables días de fiesta que se avecinan. Desgraciadamente y contra lo que todos esperábamos, ha llegado a producirse la angustiosa situación que a todo trance hay que resolver, prima o por esas centenares de familias justamente armadas y después por Cartagena que tocará bien de cerca las consecuencias del paro en nuestros astilleros.

Por el presidente del Sindicato Profesional de obreros y empleados de la S. E. de C. N. se cursaron anoche telegramas al Presidente de la República, Presidente del Consejo de ministros, presidente del Congreso, ministro de Marina, señores Gil Robles, Martínez de Velasco y Maura y diputados señores Maestro, Selmo y de más de esta provincia.

Por el presidente de Acción Popular se envió el siguiente telegrama a su diputado señor Selmo:

«Esta tarde despedidos 600 obreros Constructora Naval. Rogamos que formule solución conflictiva angustiosa crezca a Cartagena».

Sabemos que el señor Selmo ha visitado al ministro del Trabajo señor Arguera de Sojo para interesar su mediación en el asunto de los despedidos de la Constructora.

El alcalde ha enviado el siguiente telegrama al ministro de Marina:

«A mi regreso encuentro opinión alarmadísima ante medida Constructora Naval despedido seiscientos obreros determinación que ha puesto nota desconsoladora ante noticias optimistas habiéndose dado operarios de que habría fórmula provisional

que evitara despidos durante varios meses con el fin de estudiar solución definitiva problema. Con todo respeto ruego encarecidamente pongase y por urgentemente solución provisional ofrecida a esta Alcaldía en su visita oficial a vuestro despacho. La Comisión gestora en pleno esperamos de vuestro despacho, en quien Cartagena confía, la solución aparte el fantasma del hambre de estos humildes hogares más frágiles en estos días.—Saludale, EDUARDO BONET».

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Madrid el comandante de Infantería don Hipólito Martínez Parra.

—De Madrid ha regresado el Ingeniero Director de las Obras del Puerto don Vicente Maese.

—Ayer regresó de Madrid el presidente de la Comisión Gestora municipal el señor Bonet, acompañado del señor señor Martínez Peces.

NOTAS VARIAS

Por doña Fernanda Martínez de Coll vinda de Anaricio y para su hijo el abogado don Luis ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita María Luisa González, hija de nuestro respetable amigo el viceministro de la Armada Excmo. señor don José González.

Entre los novios se cruzaron los regalos de rigor. Habiéndose la boda para fecha próxima. Nuestra enhorabuena.

—En las refueltas oposiciones celebradas en Madrid para el ingreso en el Cuerpo de Médicos de la Marina civil, ha obtenido plaza tras brillantes ejercicios el joven doctor cartagenero don Emilio Lozano, al que felicitamos.

—La señora doña Emilia Bravo, esposa de nuestro estimado amigo y colaborador don Diego García, Oficial del Cuerpo de Auxiliares de Oficiales de la Armada, ha dado a luz felizmente una preciosa niña.

Felicitamos a los dichosos padres.

—Hemos sido atentamente invitados a la fiesta de Navidad que el domingo día 23 se celebrará en el Colegio Alemán, campo de la Torreclaya, al lado de la Estación M. Z. A., poniéndose a disposición de la distinguida concurrencia un servicio de autobús desde las Puercas de San José al colegio, desde las tres y media hasta las cuatro horas de la tarde.

—Ha dado luz un hermoso niño doña Encarna Murcia, esposa del capitán de corbeta don Alfredo O'iva.

ENFERMES

Se encuentra enferma doña María Sauvalle de Holt.

—Se halla enfermo don Ramón Carlos Roca.

—Está mejorada de su enfermedad la Excmo. señora doña Rosario Cervera de Cervera.

Veladas teatrales

En la tarde de ayer se celebró en el Asilo de San Miguel la función que dedicaban las alumnas de este colegio para allegar fondos para los pobres.

El espectáculo en conjunto fué en un todo agradable; analizarlo parte por parte sería labor improba que no quiero realizar; baste que aquí conste para orgullo y satisfacción de las bellísimas señoritas que actuaron y cuyos nombres dábamos en el programa insertado en nuestro último número, que el público que asistió al festival salió satisfechísimo de la labor que estas artistas realizaron y contentos por haber contribuido así a aliviar en una pequeña parte las miserias de los pobres a quienes estas muchachas socorrerán con el producto de su actuación.

Bien por todos y para todas mi felicitación efusiva. Siguiendo por estos pasos no se extrañará que ocurran dos cosas: que los pobres sientan que no están abandonados y que la escena gane con la presencia en ella de estas caritativas muchachas todas guapitas y muy filices en sus papeles respectivos.

Junta actuaron en el coro «Despierta marino» y en el «Muné» una colección de monísimas niñas que supieron actuar con gracia y desenfado.

Enhorabuena, especialmente para las Hermanas directoras de esta obra benéfica.

TESPIS

El domingo a las cinco de la tarde se representará «El Divino Impacient» por los Hijos e Hijas de María de la parroquia del Sagrado Corazón.

En el Patronato se celebrará también el domingo una bonita velada con selecto programa. Empezará a las cinco y media.

A las tres y media de la tarde del próximo domingo se celebrará en el Colegio de San Vicente (de la Rambla) una velada a beneficio de la Obra de Santa Luisa de Marillac.

Las alumnas ejecutarán ejercicios gimnásticos y pondrán en escena el sainete «Domésticos sin domesticar» y la comedia «Apariciones de la Virgen de la Medalla Milagrosa» que tanto gustó el domingo anterior.

Monte de Piedad

El día 22 del corriente quedará expuesta la lista de lotes de ropas que han sido liberados y que podrán retirarse libremente los empeñados.

COMISIÓN de Protección a la Infancia
NUN... PREMIADO AYER
136

iguen registrándose atracos en varios lugares

Nuevo presidente del Tribunal de Garantías

CONFERENCIA DE LA TARDE

En el Congreso

Madrid.

En la sesión de anoche se discutió una proposición de la Liga pidiendo al Gobierno urgentes medidas para remediar la situación terrorista que reina en Barcelona. Se produjo un gran alboroto con motivo de una alusión a Martínez Anido.

Luego de intervenir el ministro de Gobernación, fué retirada la proposición.

Fué elegido presidente del Tribunal de Garantías don Fernando Gasset, actual vicepresidente de dicho tribunal.

Por 203 votos contra 30 quedó aprobada la ley de vintenas extremas y continuó discutiéndose la ley de Arrendamientos rústicos.

Otras noticias

Pamplona.—En la carretera de Estella en el lugar llamado Lodo sa dos atacadores esperaron el paso de una camioneta y cruzán dola con un carro consiguieron que parase el vehículo.

Pistola en mano robaron a los tres ocupantes 800 pesetas.

La Benemérita consiguió detener a los atacadores, recuperando el dinero.

ACCION POPULAR

AVISO

Por el presente se hace saber a los socios de ambos sexos de esta Agrupación, que el domingo día 23, a las once y media de la mañana, en primera citación y a las doce en segunda, se celebrará en el local social, Jara, 2.º primer, Junta general ordinaria siendo los asuntos a tratar:

Elección de cargos vacantes; estado económico de la Agrupación; altas y bajas y ruegos y preguntas.

Por la importancia del acto se ruega la asistencia, sirviendo este aviso de citación.

Cartagena 20 de diciembre de 1934

EL SECRETARIO

Academia Calero

Preparación para la carrera de Derecho.

Honda, 37 y 39

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Teatro Circo.—Cine sonoro. Hoy «El fantasma de Creswoode»

Teatro Principal.—Cine sonoro. Hoy y mañana «El misterioso señor X» por Robert Montgomery, estreno.

Cine Sport.—Programa sonoro Hoy «Un marido en apuros» por Charlie Ruggles.

SE ALQUILA

Un primer piso muy espacioso en la calle de Bretau: 4 (frente a la calle Jara).

Dará razón en la calle del Alcazar, 32, cristalería.